
Ребенок дерется в детском саду, как действовать родителям? 

 Такое поведение требует обращения к специалисту, чтобы разобраться 

в  ситуации и изучить глубоко скрытые причины агрессивного поведе-

ния.  Зачастую малыш, как зеркало, отражает негативное воздеи ствие 

окружающего  мира, иногда такое поведение служит для ребенка спосо-

бом обратить внимание на какую-либо проблему. 

 Ребенок дерется в садике, причины: 

 Он часто может просто не понимать, что драка — это плохо и относит-

ся к своему поведению неосознанно. 

 Малыш проверяет, что можно делать, а что нельзя, пытается понять 

почему такое поведение считается плохим. Если кроха вдруг решил 

продемонстрировать вам, как он умеет драться, нужно мягко и спокои -

но объяснить ему, что драка — это плохо, так можно обидеть кого-

нибудь из близких — маму, папу или бабушку. Удары малыша, которыи  

не достиг и трех лет, больше похожи на легкие поглаживания, но все 

равно, необходимо отнестись к этому серьезно и объяснять, что это 

плохо и больно. 

 Другая причина драки в детском саду может быть связана со строгим 

воспитанием и множеством запретов, которые мешают малышу тра-

тить накопленную энергию и удовлетворять потребность в познании 

мира. 

       Для того, чтобы малыш был более спокои ным, избегаи те лишних   

       запретов,     помогаи те познавать мир. 

 Более старшие дети хотят привлечь к себе внимание. 

 Иногда так проявляет себя своеобразныи  крик о помощи. Не пытаи -

тесь сразу же обвинять и стыдить своего малыша, особенно если рань-

ше такого поведения не наблюдалось. Постараи тесь понять его, выслу-

шать, если он может четко излагать свои мысли, понаблюдать. Причи-

нои  может быть конфликт с другими детьми или воспитателем. Нужно 

выяснить, является ли агрессия ребенка защитнои  или он сам прово-

цирует других. 

 Часто жестокость в семье порождает такое поведение. С такими детьми 

нужно серьезно работать, обращать внимание общественности на си-

туацию в семье.  



Что делать, если ребенок дерется в детском саду? 

 Не спешите сразу же принимать сторону воспитателя или родителеи  

обиженного ребенка. Вполне возможно, что ваш малыш защищался. 

 Расспросите ребенка, поговорите с воспитателем. 

 Будьте готовы к тому, что мнения вашего малыша и взрослого на про-

изошедшее будут отличаться. 

 Если ваш малыш является провокатором, возможно, причинои  такого 

поведения являются сложности с адаптациеи . Ваша задача — не ругать ре-

бенка, а помочь ему привыкнуть к новым условиям. Обязательно отдаи те 

его в какую-нибудь спортивную секцию, чтобы он смог выплеснуть нега-

тив, больше уделяи те крохе внимания, играи те с ним. Показываи те на при-

мере, почему это плохо. 

 Сочините с ребенком сказку. В неи  должен быть главныи  герои , кото-

рыи  смог легко преодолеть трудности и справиться со своеи  агрессиеи . 

 Иногда лучшеи  реакциеи  родителеи  будет «принцип невмешатель-

ства». Но, если при этом дети дерутся не систематически, а ребенок не при-

чиняет вреда другим. В данном случае, нужно предоставить возможность 

разобраться ребенку с проблемои  самому. 

 Если ваш малыш затеял драку, не спешите его ругать, разберитесь в си-

туации. Агрессию можно направить в другое русло, если, например, разре-

шить малышу на улице погонять мячик, помахать руками, поколотить по-

душку. Можно побегать с ним по парковои  дорожке, а зимои  поиграть в 

снежки. Таким образом, ребенок будет выплескивать свои  негатив. 
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